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1. NÓMINA DE ASISTENTES    

 Coordinador de la Mesa Directiva - Dr. Aníbal Omar Marsall 
Coordinadora Técnica - Dr. Laura G Accifonte 
CECYT - Director Área – CPCE Córdoba Dr. Eduardo Atilio Ingaramo  
CPCE Buenos Aires - Dra. Marcela C. Bifaretti 
CPCE Buenos Aires - Dra. Norma Beatriz Geba 
CPCE Catamarca - Dra. Liliana Sakalian de Magaquian 
CPCE Chaco - Lic. Sebastián Jorge Maciel 
CPCE Chaco - Lic. Adriana Moglia 
CPCE Corrientes - Dra. Agostina Alvarez Bertucci 
CPCE Corrientes - Dr. Luis José Baruzzo  
CPCE Jujuy - Dr. Daniel Grosso  
CPCE Neuquen - Dra. Liliana Freeman 
CPCE Neuquén - Dr. Juan Carlos Phielipp   
CPCE Río Negro - Dra. Liliana Ruiz 
CPCE Salta - Dr. Matias Escaladas 
CPCE Santa FE CI - Dra. Daniela Perren  
CPCE Santa Fe CII - CP Luciano Palazesi 
CPCE Tucuman - Lic. Karina Arce 
 

   

2. ORDEN  DEL DIA    
 
 
 

1 – Consideración del acta de la reunión anterior 
2 – Informe del Coordinador de Mesa Directiva  
3 – Informe de la Coordinadora Técnica 
3.1 – Conclusiones sobre las 6° Jornadas Nacionales de Responsabilidad y Balance 
Social 
3.2 – Seguimiento de la propuesta de la propuesta sobre Informes de Sostenibilidad de 
IFRS 
3.3 – Informe sobre el Plan de Trabajo  2021 
3.4 – Temas varios a incluir. 
 

    

     

1 Consideración del Acta Anterior – Se aprueba su redacción final 
2 Informe del Coordinador de Mesa Directiva: El Dr. Omar Marsall da la bienvenida a la 

integrantes de la Comisión. Comenta sobre el tratamiento de la modificación de la Resolución 
Técnica 37, durante el mismo se produjeron intercambios sobre incumbencias profesionales en 
auditoría de Balance Social. Se trató de consensuar un documento único pero no fue posible 
dado que el proyecto de CENCyA se encontraba muy avanzado en razón de que los 
organismos de control estaban solicitando la reforma con urgencia. En consecuencia, se 
presentará en la próxima Junta de Gobierno el proyecto tal cual estaba redactado y que ya 
había estado en consulta pública. Nuestra Comisión elevó en su momento la opinión, la cual 
fue debidamente considerada. 
En la reunión de Junta de Gobierno se dio tiempo a CENECO y CENADMIN para que elaboren 
su propio proyecto  y luego se verá cómo se complementan. 
 
El otro  tema es la realización del Congreso Nacional, que es virtual y las inscripciones cierran 
el 20 de Septiembre. El Consejo de Córdoba (organizador) aspira a que se inscriban cerca de 
veinte mil profesionales, visto que la inscripción es gratuita y hay panelistas relevantes. Durará 
dos días y va a haber dos salas para que cada profesional  elija la que más le interese. Esta 
vez no habrá temario sobre  Responsabilidad y Balance Social, dado que hace pocos días se 
realizaron las 6° Jornadas Nacionales de Responsabilidad y Balance Social.  El  temario del 
Congreso se centra especialmente en la relación de nuestra profesión con la tecnología. Es 
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nuestro deseo que  todos puedan aprovechar la posibilidad virtual y asistir. 
Informa que se presentó el presupuesto de la Federación para ser tratado en la Junta de 
Gobierno. En el mismo no se prevén reuniones presenciales en 2021 porque sigue habiendo 
problemas con los vuelos y los hoteles. Tampoco reunión de comisiones de fin de año dado 
que  las instalaciones de FACPCE no son lo suficientemente grandes para albergar a todas las 
Comisiones con el distanciamiento necesario.  
 

3 -        Información de la Coordinadora Técnica 
3.1 Conclusiones de las 6° Jornadas de Responsabilidad y Balance Social  
 
El Dr. Luciano Palasezi informa que han quedado muy satisfechos con la asistencia a las 
Jornadas y con todos los disertantes.   Elevarán un informe para la Junta de Gobierno. 
 
La Dra. Laura Accifonte  agrega que las Jornadas fueron  excelentes  por la asistencia, los 
expositores y el logro de dos exposiciones internacionales  
 
La Dra. Sakalian expresa que la organización fue excelente, así como  el comité académico, la 
selección de los temas, los disertantes por argentina y los internacionales. Lamenta que no 
todos los consejos hayan participado. 
 
Al respecto Omar Marsall comenta que  se está notando no solo en esta Comisión, una falta 
de interacción o de participación o compromiso más activo por parte de los delegados de las 
comisiones. Durante este año hubo renovación de autoridades en muchos consejos y tal vez 
esto también haya podido influir en el desarrollo de los trabajos dado que en muchos casos se 
arranca de cero. Influye también el cansancio mental que todos sufrimos por el estar tanto 
tiempo frente a las computadoras y el trabajo el incremento del trabajo.  
 
La Dra. Accifonte informa que también en organismos internacionales cuesta reunir a los 
integrantes y más aún en la realización de trabajos. 
 
El Dr. Ingaramo, respecto de las Jornadas menciona que fueron de su agrado  y se aprovechó 
mucho la virtualidad. Fueron muy importantes todas las charlas, nos vinculó con el resto del 
mundo. Le parece importante que se formen grupos de pertenencia con ex participantes y las 
autoridades que hayan pasado. Propone que dado que el Global Reporting Initiative ha dejado 
de publicar los Informes de Sostenibilidad, la Federación pueda hacer algo similar recopilando 
los Informes de Sostenibilidad que se presenten en Argentina, como consulta para los 
interesados.   Se presentará una propuesta y elevarla a Mesa Directiva. 
 
Liliana Freeman felicita a la organización de las Jornadas,por la capacidad de los disertantes 
de llegar a los presentes con sus exposiciones,  agrega que estos eventos  le ayudaron 
integrar mayor cantidad de colegas a la Comisión de su Consejo .  
 
El Dr. Matías de Escalada  coincide que las Jornadas fueron tema muy interesante y una 
impecable organización, con expositores importantes. 
La Dra. Daniela Perren comenta, respecto de la propuesta de integrar los Balances e Informes 
de Sostenibilidad que se presenten en Argentina que también se podría receptar los Balances 
Sociales de todos los Consejos agregando el link de los Consejos Profesionales que los tienen 
publicado en sus webs.  
 
Se forma un grupo para el seguimiento de este trabajo integrado por Eduardo Ingaramo, 
Liliana Freeman, Luciano Palasezi y Daniela Perren.   
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3.2– Seguimiento de la propuesta de junta de norma de sostenibilidad.  
 
La Comisión estuvo representada en la opinión elevada a IFRS por el Grupo Latinoamericano 
de Emisores de Normas (GLENIF). En la actualidad, IFRS  está recibiendo propuestas para los 
cargos de Presidente y Vicepresidente de la nueva Junta de Informes de Sostenibilidad. 
También se están compilando las opiniones recibidas de todo el mundo en cuanto a la 
estructura de la nueva Junta.  Se realiza el seguimiento a través de la página de IFRS. En la 
Conferencia de Partes que se llevará a cabo en noviembre en Glasgow (COP 26) se informará 
al respecto. 
 
El Dr. Ingaramo comenta que se presentó para formar parte del GSSB de GRI que convocó a 
especialistas en el tema, con perfil  de organizaciones sociales, aunque esta vez no pudo 
integrarse, persistirá en el objetivo. 
 
3.3 – Plan de Trabajo 2021  

 
            La Coordinadora de la Comisión informa que a raíz de la pandemia y el trabajo a distancia, no 
se está llegando con los tiempos estipulados para los trabajos. Se formaron los grupos de trabajo, 
asignaron los integrantes y conformaron los grupos de whatsapp para el intercambio y seguimiento. 
Un solo grupo remitió quién los coordinará.  Se solicita que quienes por razones de trabajo no puedan 
participar, lo hagan saber y se reorganicen los grupos.  
 
La Dra. Accifonte informa que se ha finalizado la plataforma interactiva del Balance Social y Ambiental 
del CILEA, por lo cual se podrá finalizar el trabajo sobre este tema iniciado en 2020. A pedido de 
CILEA se grabará un tutorial para su mejor comprensión y desarrollo. 
 
El Dr. Omar Leguizamón Tula envió una síntesis de cómo va a organizar el trabajo del Grupo sobre 
Balance Social Cooperativo. 
 
El Grupo 4 nombró coordinadoras a Agostina Alvarez Bertucci y Fabiana Videla. 
El Grupo 1  será coordinado por la Dra. Liliana Sakalian. 
 
3.4 – Temas Varios  
 
El Dr. Ingaramo informa que no renovará su mandato como Director de Área de Responsabilidad y 
Balance Social del CECyT y que se postulará Juan Pablo del Barco. Él podría integrar el Consejo 
Asesor.  
El Dr. Sebastían Maciel informa que será miembro de la Comisión Directiva  del Consejo de Chaco 
por lo cual será reemplazado en esta Comisión por la Dra. Adriana Moglia. Agradecemos su 
participación y trabajo realizado durante estos años.  
 
Sin más temas para tratar, se da por finalizada la reunión, siendo las 15.30 horas. 

 
 

4.  TEMAS PENDIENTES PARA PRÓXIMA REUNION    

     

 No hay    

     

     

     

 


